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花帅掌花 务实不花
弗洛雷斯要挖掘更多刘若钒朱辰杰

! ! ! !早年!教练席上的弗洛雷斯英气逼人!他站到场

边指挥比赛!一举手!一投足!让人看了精神振奋" 这

几年!随着年龄和阅历增长!他蓄起了胡子"一脸灰色

的络腮胡子!配上浓密的黑发!让眼前的弗洛雷斯少

了一分当年的锐气!多了几分大叔的暖意"

尽管昨天康桥基地的温度很低!但弗洛雷斯的亮

相!令申花队员和球迷感受到阵阵暖流在涌动" 他的

平易近人!他的客观务实!都让人期待!这是位内心温

厚#乐于沟通的外教"

弗洛雷斯留下的这种印象! 也和他与申花俱乐

部达成的业务目标有直接关系" 近年申花在引援投

入上落后于恒大#苏宁等对手!也不如国安#鲁能等

和自己资历一样老的球队" 在如今限制非理性投入

的大背景下! 申花更不可能通过大幅改变球队阵容

来刺激成绩!上赛季走过的路!已被证明是一条可行

之路!挖潜年轻队员的能力!用他们的集体成长!来

带动申花进步" 而弗洛雷斯!因为其在欧洲俱乐部挖

掘和培育新秀的成功经验!被视作可托付之人!带队

继续前行"

因此!履历亮眼的$花帅%不谈繁花似锦!只讲培

土栽苗" 比起成绩!给申花俱乐部带出一支有发展前

景的队伍!更为重要!而这一过程中!他代表欧洲足球

先进理念的训练方式和管理方式!极具价值" 申花请

$花帅%! 还有另一层想法&&&要把他的经验留下来!

留给中方教练团队!最终取其精华!为我所用"

希望真能如愿" 到那个时候!弗洛雷斯与申花的

牵手!值得在俱乐部甚至中超历史上记下一笔" 金雷

可托之人

! ! ! !“大家（!"）好！”康桥基地的发布
厅里，由这样一句软糯糯的上海话开
场。说这话的不是别人，却是弗洛雷
斯。与球迷间的距离，瞬间就被这位新
帅拉近。

这是前一晚抵达上海，弗洛雷斯
跟翻译王侃学的。一起学的，还有他身
边的几位助教。“他们都没记住。先请
他们用自己的语言跟大家打招呼吧。”

弗洛雷斯解释，中国话不好学，上海话
更不好学。不过，他似乎很有语言天
赋，不仅记住了这句问候语，临走，又
秀了一句“谢谢侬。”球迷的热情，因此
被主帅再度点燃。

过去，是从西甲、英超的镜头里看
到弗洛雷斯，给人的感觉有些高冷。如
今和申花队员、球迷面对面，原来酷酷
的他还是位暖男。

从浦东机场出关的一路上，他就
多次停下脚步，满足球迷签名和合影
的要求，并连声道谢。有位球迷把申花
夺得 #$%& 赛季足协杯冠军的照片制
成旗帜送到弗洛雷斯面前，他整理好
申花队帽和围巾，与旗帜合影留念。昨
天，不少球迷还在聊：“之前他（弗洛雷
斯）带队的水平很高的呀。”几百号人
都是自发来到康桥基地见新主帅的，
上赛季申花位居中超第 &，对弗洛雷斯
麾下的新赛季，大家抱以极大希望。

新帅原是老相识
! ! ! !问弗洛雷斯，事先知道自己名字
与申花队名的特殊关系么？他摸了摸
络腮胡子，老老实实地回答不知道，
“不管弗洛雷斯还是申花，听起来都
很悦耳。”其实，弗洛雷斯的姓名中，
中间的桑切斯是他的父姓，结尾的弗
洛雷斯是母姓，只是大家都习惯用
“弗洛雷斯”称呼他。那么，来到上海，
希望改改么？“大家觉得哪个好叫，就

怎么叫我吧。”弗洛雷斯表示，“称呼
不重要。最重要的是我们有共同的话
题———申花。我们像兄弟一样，为同
一个目标欢聚在这里。”他随即提到，
也可以用西班牙语的发音叫他另一个
昵称“基克”。

弗洛雷斯与申花走到一起，绝不
仅仅是名字里的渊源。#$%'赛季选帅
时，他就在俱乐部的候选名单上。“我

和申花早就相识。我们的关系非常密
切，只是因为各种原因当时未能牵
手。”他透露，很高兴这一次与申花达
成一致。为了开启这次合作，两周前他
特地来康桥基地和虹口足球场考察，
于训练场、球场、健身房、球队更衣室、
办公室和餐厅都走了一遭，用自己的
眼睛和耳朵证实后，决定在这里开启
教练新生涯，“今年是我作为教练的第
%'个年头，非常高兴能来到一个新环
境，适应新文化，带教新球队。”

$%&!

在西班牙语里，弗洛雷斯flores是“花”的意思。而申花则有“申城之花”
的含义。“花帅”掌“花”，是再贴合不过的缘分。昨天下午在康桥基地，申花新帅
弗洛雷斯首度亮相，西班牙名帅与申花的这段情缘就此开始……

现学上海话开场

! ! ! !话题回到成绩，这也是所有人最
关心的一件事。来上海前，弗洛雷斯和
教练组已经分析了申花近几场的比赛
录像。主帅透露，对新赛季的阵型已经
有了想法。至于目标，和申花签了两
年合约的弗洛雷斯相当务实，“既然
称之为目标，那肯定是远大的。我们
想带领球队赢得更多的比赛，拥有更
多的雄心。我们会尽自己所能实现这
些目标。”

他提到的“目标”，正是自己与申
花俱乐部达成共识的重要部分———
#$%(赛季起执行限注资、限薪水等新

政后，申花将继续推进队伍年轻化的
战略，在中超赛场培养更多的刘若钒、
朱辰杰。申花俱乐部董事长吴晓晖透
露，这是邀请弗洛雷斯的初衷。

那么，弗洛雷斯到底高在什么地
方？球迷津津乐道于他把瓦伦西亚带
回欧冠行列，在马竞捧起欧联杯和欧
洲超级杯冠军，提到他麾下比利亚、弗
兰、阿奎罗等球星的闪耀光芒。这当然
是履历的高光部分，但弗洛雷斯强调，
自己也是非常喜欢年轻球员的一名教
练。他报出德赫亚、大卫·路易斯和大
卫·席尔瓦等今天如雷贯耳的名字，

“在这些球员很年轻的时候我就带教
过他们，他们也非常有热情去学习新
的东西。”

正是这份对年轻才俊的挖掘能
力，让弗洛雷斯赢得申花青睐。昨天与
队员见过面后，申花新帅表示，非常期
待这批年轻队员中，接下来有表现突
出的，“希望能看到他们的激情和活
力。”接着他突然严肃了起来，“我们会
非常努力地工作，通过有强度的训练
来打造一支有实力的球队。”

好了，忘掉他的玩笑吧，即将开始
的冬训，申花将士也许会见识一个真
正的弗洛雷斯。

本报记者 金雷

挖掘新人更擅长
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